



1 de junio de 2025

El Presidente en Cerro Castillo estuvo haciendo cambios a mano del discurso, mientras sostuvo reunión con ministros.



2 de junio de 2025

Dirigentes oficialistas —Constanza Martínez (FA) y Lautaro Carmona (PC)— tras la reunión con el comité político de los lunes en La Moneda.

ATON

Cumbre de la alianza de Gobierno en Cerro Castillo busca ordenar relato

JOAQUÍN CASTRO

Luego del discurso en el Congreso que dio el domingo, el Presidente Gabriel Boric tiene como objetivo fijar una hoja de ruta clara para los nueve meses que le restan a su administración. Por ello es que durante esta jornada sostendrá una reunión en el palacio presidencial de Cerro Castillo con los presidentes de los partidos oficialistas para explicarles cómo está planificada la parte final del Gobierno tomando como base los proyectos anunciados y las urgencias que dio durante su discurso.

Esta instancia se realiza habitualmente luego de la Cuenta Pública y sirve como un momento de conversación directa entre los timoneles oficialistas con el mandatario. Se trata de

algo que pocas veces se da porque generalmente las reuniones son personales con el mandatario.

Ajustes de último minuto al discurso

La tradicional foto del 1 de junio en Cerro Castillo del Presidente Gabriel Boric con sus ministros, fue un momento de breve descanso para el mandatario, quien estuvo hasta último minuto haciendo cambios a mano al discurso que horas después daría. Se le veía melancólico y pensativo, según relatan quienes lo pudieron observar.

La idea principal del Presidente era hacer un balance completo de su gestión destacando las promesas cumplidas de su administración y proyectando el legado que dejarán. Sin

embargo, ello cambió.

"Quería darle una vuelta más poética en algunas partes", dice un amigo cercano del Presidente, en referencia a las frases del discurso donde el mandatario aludió a su hija por nacer, incluyendo la conclusión, que fue agregada el mismo domingo: "Por ustedes, por las Violetas que florezcan al andar".

Una de las grandes preocupaciones, tanto del Presidente como de su equipo, comandado por Felipe Melo y el jefe de contenidos del segundo piso Manuel Guerrero —quien tuvo un papel importante en la confección del mensaje—, fue que no se filtrara a la prensa la medida de convertir Punta Peuco en un recinto penitenciario común.

Esta medida fue pensada en las últimas semanas en el palacio, ya que estuvo en duda de qué forma

se podía abordar, considerando que era una de las exigencias del oficialismo desde que asumió la administración.

Por eso es que se tomó la decisión de cambiar el tipo de régimen de la cárcel e incluirlo dentro del discurso al final, con el objetivo de provocar sorpresa.

Algo similar ocurrió con la agenda de transparencia y los anuncios referentes al escándalo de las licencias médicas. En un comienzo se iba a abordar argumentando que es el trabajo que deben hacer instituciones como la Contraloría.

Sin embargo, al pasar de los días, la recomendación de la Seconm fue aprovechar lo sucedido para plantear que el Ejecutivo ya estaba trabajando en una agenda antes de que esto sucediera, enfocada en lo expuesto por la comisión Jaraquemada.

Republicanos acusan "intervencionismo"

BENJAMÍN COURT

Una vez de regreso a Chile, tras su gira a Europa, el abanderado del Partido Republicano, José Antonio Kast, presentó ayer el "Plan Reincia", junto a la directiva de la colectividad.

La propuesta busca "erradicar la cultura del abuso" en el Estado y en funcionarios públicos.

Durante la actividad, Kast criticó el mensaje presidencial entregado el domingo ante el Congreso.

El candidato dijo que "lo que presenciamos ayer no fue una rendición de cuentas. Fue un monólogo autococomplaciente. Fue la despedida de un gobierno que fracasó en lo esencial: dar seguridad, proteger la salud, reactivar la economía, y unir a los chilenos". Añadió que para él, "una Cuenta Pública habría sido asumir con valentía hechos de corrupción que han afectado a sus cercanos. No basta con decir caiga quien caiga, no basta con decir que van a mejorar el sistema de probidad".

Respecto al contenido del discurso, el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, criticó que "poner sobre la mesa temas que lo único que hacen es dividir a los chilenos, como lo que vimos ayer a propósito de Punta Peuco, del aborto, del conflicto en Medio Oriente y tantas otras cosas, nos habla de una persona que decidió meterse en el corazón de las disputas que tienen al interior de la izquierda, mandando güños a sus distintos candidatos".

Squella también cuestionó que el Presidente Gabriel Boric dijera en la cadena nacional efectuada durante la noche del domingo que "los invitó a hacerse parte de cada uno de estos procesos, desde las elecciones primarias del próximo 29 de junio a las presidenciales y parlamentarias de noviembre para que sigamos construyendo juntos el país más justo que ustedes mismo demandan".

Al respecto, el exdiputado dijo que se trataba de "un intervencionismo realmente impresionante, en la noche usa su poder para hablarles a los chilenos en una cadena nacional, que más bien era una suerte de franja electoral".

“Un intervencionismo realmente impresionante, en la noche usa su poder para hablarles a los chilenos en una cadena nacional, que más bien era una suerte de franja electoral”

ARTURO SQUELLA
PRESIDENTE PARTIDO REPUBLICANO